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衆議院予算委員会ニュース 

平成 29.2.7 第 193 回国会第８号 

 

2 月 7日（火）、第８回の委員会が開かれました。 

 

１ 平成 29年度一般会計予算 

  平成 29年度特別会計予算 

  平成 29年度政府関係機関予算 

・公務員の再就職のあり方と行革等について、安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、金田法務大臣、松野文部科学大

臣、松本国務大臣（消費者及び食品安全担当）、石原国務大臣（経済再生担当）、山本国務大臣（国家公務員制度担

当）及び政府参考人並びに参考人に集中審議を行いました。 

（参考人）前文部科学事務次官           前 川 喜 平君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      小 松 親次郎君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      常 盤   豊君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      関   靖 直君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      中 岡   司君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      伯 井 美 徳君 

     文部科学省元大臣官房人事課長      藤 原 章 夫君 

文部科学省元大臣官房人事課長      藤 江 陽 子君 

文部科学省前大臣官房人事課長      豊 岡 宏 規君 

文部科学省元大臣官房人事課企画官    嶋 貫 和 男君 

再就職等監視委員会委員長        大 橋 寛 明君 

年金積立金管理運用独立行政法人理事長  高 橋 則 広君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

牧 原 秀 樹君（自民） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題への対処方

針と同問題の再発防止について、安倍内閣総理大臣に

伺いたい。 

・同問題において同省人事課が組織的に関与していたか、

前川参考人及び人事課長経験者の各参考人の認識を伺

いたい。 

・同問題で再就職のあっせんを行っていたとされる嶋貫

参考人が大学設置許可などに関し不当な働きかけをし

ていたのではないか、松野文部科学大臣に伺いたい。 

 

高 木 美智代君（公明） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題は、平成

19 年成立の改正国家公務員法の趣旨を潜脱するもの

であると考えるが、同省は同法の趣旨及び改正経緯を

どう認識しているのか。 

・同問題において再就職のあっせんを行うに当たり、文

部科学省とどのように連絡を行い、どのような協力や

指示を受けていたのか、嶋貫参考人に伺いたい。 

・同問題に対する文部科学省の調査について、平成 20

年の改正国家公務員法施行の以前の時期に遡って実施

すべきと考えるが、松野文部科学大臣の見解を伺いた

い。 

 

江 田 憲 司君（民進） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題に関する前

川参考人の認識を伺いたい。また、当該事案が違法で

あるとの認識があったかについて伺いたい。 

・ＯＢを介した組織的なあっせん行為を禁止するための

法改正を行う必要があると考えるが、安倍内閣総理大

臣の決意を伺いたい。 

・国家公務員が退職当日及び翌日に再就職しているケー

スについて、再就職先が利害関係に該当するかを明ら

かにするとともに重点的に調査すべきと考えるが、山

本国務大臣の所見を伺いたい。 

 

小 川 淳 也君（民進） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題において、

元同省職員の私立大学への再就職あっせんに関与した

のではないか、前川参考人に伺いたい。 
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・嶋貫参考人による再就職あっせんが拡大した時期にお

いて、当該あっせんを当時の人事課長として認識して

いたのではないか、関及び中岡両参考人に伺いたい。 

・文教協会の公益財団法人化の際に一般社団法人文教フ

ォーラムが設立されたのは、再就職のあっせんを専業

で行うためではないか、嶋貫参考人に伺いたい。 

 

後 藤 祐 一君（民進） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題に関し、嶋

貫参考人等の行為は、職業安定法、個人情報保護法及

び国家公務員法に違反するおそれがあると考えるが、

他の府省庁において同様の事例がないか調査すべきで

はないか。 

・大学院大学設置認可申請をしている学校法人に再就職

した嶋貫参考人が、文科省に進捗状況を照会したかど

うか、嶋貫参考人に伺いたい。 

・再就職等監視委員会調査報告書の黒塗り部分について、

予算審議のため固有名詞以外は全て開示すべきと考え

るが、松野文部科学大臣の見解を伺いたい。 

 

今 井 雅 人君（民進） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題に関し前川

参考人に下された懲戒処分の内容及び減給の実態につ

いて、文部科学省に伺いたい。 

・同問題に関し、前川参考人に下された懲戒処分の妥当

性について、松野文部科学大臣の見解を伺いたい。 

・日米首脳会談に向け、日本の経済協力として、トラン

プ大統領が重視するインフラ投資等に年金積立金管理

運用独立行政法人（ＧＰＩＦ）の資金活用も見込んで

いるとする報道に対して、安倍内閣総理大臣の見解を

伺いたい。 

 

井 坂 信 彦君（民進） 

・米国のインフラに対する投資を増やすことについて具

体的な計画はあるのか、高橋ＧＰＩＦ理事長に伺いた

い。 

・ＧＰＩＦはオルタナティブ投資を増やすべく体制づく

りを進めているが、オルタナティブ投資を増やす結果

として米国向けの投資が増えることになるのではない

か。 

・国家公務員による違法な天下りが発覚しても当該公務

員が既に公務員を退職している場合には処分の対象と

ならないことから、刑事罰を科すことを検討すべきで

はないか。 

 

玉 木 雄一郎君（民進） 

・２月６日に、法務省がテロ等準備罪の新設をめぐる国

会審議に関する文書を報道機関に配付し、その後撤回

した行為について、安倍内閣総理大臣の見解を伺いた

い。 

・再就職等監視委員会の報告書で、文部科学省職員によ

る再就職規制違反行為として認定された９件の事案の

うち、平成 29 年度予算に係る事案及び同省の権限に

係る事案が含まれていないか、明らかにすべきと考え

るが、松野文部科学大臣に伺いたい。 

・嶋貫参考人が再就職のあっせんを行うに当たって、文

部科学省が全面的に支援する体制となっていたのでは

ないか、松野文部科学大臣に伺いたい。 

 

宮 本 岳 志君（共産） 

・スーパーグローバル大学創生支援事業の開始時期及び

開始時の文部科学省高等教育局長について、松野文部

科学大臣に伺いたい。 

・早稲田大学は当該事業に係る補助金を継続して確保す

るために、吉田前高等教育局長の再就職を受け入れた

のではないかと考えるが松野文部科学大臣の見解を伺

いたい。 

・政官財の癒着をなくすためには、職務に密接に関係す

る業界団体への再就職を禁止することが必要だと考え

るが、安倍内閣総理大臣及び山本国務大臣の見解を伺

いたい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・平成 23 年６月前後に国土交通省において行われた再

就職等の事例の詳細について、大橋再就職等監視委員

会委員長に伺いたい。 

・平成 23 年１月に資源エネルギー庁長官が東京電力の

顧問に再就職した事例は、第１次安倍内閣において離

職後２年間の再就職規制が撤廃されたことによるもの

ではないか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・内閣官房の健康・医療戦略室に民間の大手製薬企業出

身者を受け入れる等、民間から国への職員の受入が増

加しているが、国の政策立案過程を歪めることになる

のではないか、山本大臣に伺いたい。 

 

浦 野 靖 人君（維新） 

・公務員の再就職問題について、受入れ側に対するペナ

ルティーを検討すべきと考えるが、松野文部科学大臣

及び山本国務大臣の見解を伺いたい。 

・保育士の処遇改善施策について安倍内閣総理大臣の見

解を伺いたい。 

・幼児教育無償化の対象範囲について安倍内閣総理大臣
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に伺いたい。 

 

椎 木   保君（維新） 

・文部科学省における再就職等規制違反問題の再発防止

策の検討に当たり、大阪府及び大阪市が制定している

職員基本条例を参考にすべきと考えるが、安倍内閣総

理大臣の見解を伺いたい。 

・再発防止策の検討に当たり、独立行政法人等への再就

職を制限することが、最も有効な方法と考えるが、山

本国務大臣の見解を伺いたい。 

・国民の声を真摯に受け止めた上で、国家公務員の再就

職制度の改革を行うべきと考えるが、安倍内閣総理大

臣の見解を伺いたい。 

 


